



Liturgie du dimanche 30 octobre 2022



Soeur Marie-Lys Nuville

Communauté de Toulouse

Tu aimes tout ce qui existe ? C'est vrai, Seigneur, tu aimes tout ce qui existe ? Même moi qui suis si nul, si insignifiant, si pécheur ?

Oui, je t'aime, je t'ai aimé de toute éternité.

Ce dimanche, laissons-nous transformer par cette bonne nouvelle inouïe : Dieu m'aime, Dieu ne cesse de m'aimer, Dieu m'aime encore quand je me détourne de lui.

Première lecture

Sagesse 11, 22 – 12, 2

Seigneur, le monde entier est devant toi comme un rien sur la balance, comme la goutte de rosée matinale qui descend sur la terre. Pourtant, tu as pitié de tous les hommes, parce que tu peux tout. Tu fermes les yeux sur leurs péchés, pour qu'ils se convertissent. Tu aimes en effet tout ce qui existe, tu n'as de répulsion envers aucune de tes œuvres ; si tu avais haï quoi que ce soit, tu ne l'aurais pas créé. Comment aurait-il subsisté, si tu ne l'avais pas voulu ? Comment serait-il resté vivant, si tu ne l'avais pas appelé ? En fait, tu épargnes tous les êtres, parce qu'ils sont à toi, Maître qui aimes les vivants, toi dont le souffle impérissable les anime tous.

Ceux qui tombent, tu les reprends peu à peu, tu les avertis, tu leur rappelles en quoi ils péchent, pour qu'ils se détournent du mal et croient en toi, Seigneur.

Psaume

Psaume 144, 1-2, 8-9, 10-11, 13cd-14

Je bénirai ton nom, Seigneur !

Je t'exalterai, mon Dieu, mon Roi,
je bénirai ton nom toujours et à jamais !
Chaque jour je te bénirai,
je louerai ton nom toujours et à jamais.

Le Seigneur est tendresse et pitié,
lent à la colère et plein d'amour ;
la bonté du Seigneur est pour tous,
sa tendresse, pour toutes ses œuvres.

Que tes œuvres, Seigneur, te rendent grâce
et que tes fidèles te bénissent !
Ils diront la gloire de ton règne,
ils parleront de tes exploits.

Le Seigneur est vrai en tout ce qu'il dit,
fidèle en tout ce qu'il fait.
Le Seigneur soutient tous ceux qui tombent,
il redresse tous les accablés.

Interprété par le Chœur Saint Ambroise, Paris

Deuxième lecture

2 Thessaloniciens 1, 11 – 2, 2

Frères, nous prions pour vous à tout moment afin que notre Dieu vous trouve dignes de l'appel qu'il vous a adressé ; par sa puissance, qu'il vous donne d'accomplir tout le bien que vous désirez, et qu'il rende active votre foi. Ainsi, le nom de notre Seigneur Jésus sera glorifié en vous, et vous en lui, selon la grâce de notre Dieu et du Seigneur Jésus Christ.
Frères, nous avons une demande à vous faire à propos de la venue de notre Seigneur Jésus Christ et de notre rassemblement auprès de lui : si l'on nous attribue une inspiration, une parole ou une lettre prétendant que le jour du Seigneur est arrivé, n'allez pas aussitôt perdre la tête, ne vous laissez pas effrayer. »

Évangile

Luc 19, 1-10

En ce temps-là, entré dans la ville de Jéricho, Jésus la traversait. Or, il y avait un homme du nom de Zachée ; il était le chef des collecteurs d'impôts, et c'était quelqu'un de riche. Il cherchait à voir qui était Jésus, mais il ne le pouvait pas à cause de la foule, car il était de petite taille. Il courut donc en avant et grimpa sur un sycomore pour voir Jésus qui allait passer par là. Arrivé à cet endroit, Jésus leva les yeux et lui dit : « Zachée, descends vite : aujourd'hui il faut que j'aille demeurer dans ta maison. » Vite, il descendit et reçut Jésus avec joie. Voyant cela, tous récriminaient : « Il est allé loger chez un homme qui est un pécheur. » Zachée, debout, s'adressa au Seigneur : « Voici, Seigneur : je fais don aux pauvres de la moitié de mes biens, et si j'ai fait du tort à quelqu'un, je vais lui rendre quatre fois plus. » Alors Jésus dit à son sujet : « Aujourd'hui, le salut est arrivé pour cette maison, car lui aussi est un fils d'Abraham. En effet, le Fils de l'homme est venu chercher et sauver ce qui était perdu. »

Méditation

Quelle conversion !

Magnifique récit de conversion que celui de Zachée. Ce collecteur d'impôts, riche et sans doute un peu malhonnête, change radicalement de vie en moins d'une journée et s'engage à réparer le mal commis. Cela semble si simple : Jésus entre et, hop ! Zachée devient bon ! Qui ne rêve pas d'une telle rencontre bouleversante avec le Christ pour ceux qu'il aime ? Un ami, un frère, une petite-fille qui ne connaissent pas encore Jésus ?

Mais comment est-ce possible ? Comment Zachée en est-il venu à se convertir ?

Zachée semblait être habité d'une certaine envie de connaître Jésus : quelques personnes lui en avaient sans doute parlé et avaient surtout suscité en lui le désir de le voir. Un désir empressé car il court pour ne pas le rater. Peut-être y a-t-il un peu de curiosité, mais qu'importe, ce désir lui donne l'élan pour répondre avec joie à l'invitation de Jésus. C'est une première piste pour nous : savons-nous susciter le désir de connaître Jésus par nos paroles et notre manière de vivre ?

Ensuite, regardons de près l'attitude de Jésus : il ne fait aucun reproche à Zachée. Pas de remarque désagréable sur un style de vie qui n'est pas en accord avec la loi. Pas de reproche non plus, sur une vie où Dieu n'a pas beaucoup de place. Jésus parle peu mais sa seule présence et son attention à Zachée manifestent l'amour que Dieu lui porte, et cela change tout.

Notre présence amicale ou fraternelle peut rendre Jésus présent et agissant dans le cœur de ceux que nous aimons : « Qui vous accueille m'accueille ; et qui m'accueille accueille celui m'a envoyé (1) ».

(1) Matthieu 10, 40

Chant

Allez à Jésus-Eucharistie

M & T : Les petites sœurs de Van - Ed: Groupe Abba Paris

**Allez à Jésus-Eucharistie,
allez au Dieu vivant caché dans cette hostie !
Soyez amoureux du Pain de Vie,
contemplez-le avec Marie !
Allez à Jésus-Eucharistie,
allez au Dieu vivant caché dans cette hostie !
Soyez amoureux du Pain de Vie,
et soyez transformés en lui !**

Par son visage, soyez réjouis !
Par son regard, soyez éblouis !
Par sa voix, soyez conduit !
Dans son cœur, venez puiser la Vie !

Par sa tendresse, soyez consolés !
Par sa douceur, soyez transformés !
De sa joie, soyez comblés !
Dans son cœur, venez vous reposer !

Par sa parole, soyez pétris !
Par son pain, soyez nourris !
Par ses mains, soyez bénis !
Dans son cœur, venez puiser la Vie !

Par sa lumière, soyez éclairés !
Par son sang, soyez purifiés !
A son amour, soyez livrés !
Dans son cœur, venez vous reposer !

Par son souffle, soyez raffermis !
Par ses blessures, soyez guéris !
A sa croix, soyez unis !
Dans son cœur, venez puiser la Vie !

Interprété par Chœur dans la ville

